
國際青年商會中華民國總會 

第 69屆第二次會員代表大會 

行政會議紀錄 
 

時間：110年 10月 23日(星期六)上午 10點整。 

地點：線上視訊會議 

主席：總會長 郭文彥 

司儀：秘書長 黃信豪 

紀錄：總會秘書處 

出席：總會理監事、各分會首席代表 

列席：年會籌備會主任委員、各分會會員代表 

議程 

一、報告出席人數       應到 187 位，實到   108  位；達法定人數。 

出席： 

郭文彥、王國贊、王紹傑、張建焜、林鼎鈞、顏鴻昌、賴卜瑋、謝孟珊、陳俊竹、 

黃信豪、陳致維、簡耀程、王維立、劉宗霖、吳振榮、王元科、鍾皇亭、張維芬、 

陳衍志、曾立德、曾正一、籃元宏、趙躍輝、張建豐、楊景儒、蕭湘原、楊士峰、 

吳維斌、蕭瑋君、黃俊凱、陳政陽、張欣茹、吳國本、吳岱諺、塗品淳、蔡明威、 

石智凱、許皓淵、李治慧、李建騫、蕭仁哲、王郁仁、張蕙如、鍾文智、高子恩、 

江穎華、張凱婷、楊茵茹、陳伯東、廖書緯、洪世在、劉羿君、林妤芬、陳志豪、 

尤志鴻、黃智偉、黃若涵、許文松、張家倫、張華欽、陳膺仲、范佩瑤、練文凱、 

吳鴻儒、謝瑋安、邱炫鐘、陳柏宏、施宗甫、葉素語、黃姵婕、林冠岳、洪志勳、 

許端峪、翁瑞振、陳志豪、吳庭宇、黃裕纮、屈炳秋、許晋維、莊燈堯、楊蕎伃、 

梁進興、楊文欽、陳昭穎、李宜靜、林耘澄、林呈諺、郭雅玲、林承煜、林冑君、 

蔡明道、邱俊銘、黃泳清、陳炫榥、侯廷憲、潘宏泉、王明意、陳志龍、謝豐秝、 

黃千家、黃奕翔、陳柏愷、林煜哲、李嘉頴、鄭守容、許明傑、羅秉諺、劉慶文。 

二、主席宣佈開會 

三、朗誦青商信條、使命、願景 

四、通過本次會議議程                決議：通過。 

五、介紹來賓：無。 

六、主席致詞： 

總會長 郭文彥：在場所有線上理監事、首席代表及全國青商夥伴，大家早安，感謝大

家的支持，讓這次線上全國年會很棒的呈現，今天行政會議主要是要來通過，接下來

兩天的會員代表大會要討論的案由，希望還沒上線夥伴盡快進入討論會議，以上謝謝

大家。 

七、來賓致詞：無。 

八、報告事項 

➢ 年會承辦分會會長報告–埔心分會 陳膺仲會長 



➢ 各分會 110年繳費情形：請參閱  2  頁。 

➢ 其他 

九、討論事項 

案由(一)：通過本次會員代表大會各項會議程序案。 

說明：   1.依據本會章程第四章第 22條辦理。 

2.本會理事會(四)會議決議辦理，請參閱  373  頁。 

辦法：案由(一)：總會一至六月份財務結算表，請通過案。 

           案由(二)：總會理事會一至四次會議紀錄，請追認案。 

           案由(三)：總會監事會一至四次會議紀錄，請追認案。 

           案由(四)：第 70屆(2022年)會員代表大會承辦分會，請表決案。 

           案由(五)：第一次臨時會員代表大會會議紀錄，請追認案。 

           案由(六)：第一次臨時理事會會議紀錄，請追認案。 

決議： 通過。 

 

十、散會 10：36 

  



第 69屆第二次會員代表大會(一)會議紀錄 
 

時間：110年 10月 23日(星期六)下午 1點整。 

地點：線上視訊會議 

主席：總會長 郭文彥 

司儀：秘書長 黃信豪 

紀錄：總會秘書處 

出席：總會理監事、各分會首席代表 

列席：年會籌備會主任委員、各分會會員代表 

一、報告出席人數       應到 187 位，實到   115  位；達法定人數。  

出席： 

郭文彥、王國贊、王紹傑、張建焜、林鼎鈞、顏鴻昌、謝孟珊、陳俊竹、黃信豪、 

陳致維、簡耀程、王維立、吳振榮、王元科、鍾皇亭、張維芬、陳衍志、曾立德、 

曾正一、籃元宏、趙躍輝、張建豐、楊景儒、蕭湘原、楊士峰、吳維斌、蕭瑋君、 

黃俊凱、陳政陽、張欣茹、吳國本、吳岱諺、塗品淳、郭秋梧、石智凱、許皓淵、 

李治慧、沈韋伶、王郁仁、張蕙如、鍾文智、高子恩、楊茵茹、莊佩芝、洪世在、 

洪瑄憶、蔡英信、吳俊緯、林曉鳳、林妤芬、陳志豪、許佳偉、高鵬傑、尤志鴻、 

黃智偉、施以仁、黃若涵、許文松、張家倫、張華欽、吳正文、陳膺仲、梁世緯、 

范佩瑤、練文凱、徐晟祥、謝瑋安、邱炫鐘、陳柏宏、施宗甫、葉素語、黃姵婕、 

林冠岳、洪志勳、許端峪、王均耀、吳俊霖、翁瑞振、廖顯明、羅時修、許宜蓁、 

陳志豪、蔡培于、吳庭宇、王盛弘、屈炳秋、許晋維、黃成名、梁進興、施名育、 

吳任峰、楊文欽、陳昭穎、曾建閔、李宜靜、林耘澄、林呈諺、郭雅玲、林冑君、 

蔡明道、邱俊銘、吳翊榛、侯廷憲、顏綵緹、潘宏泉、王明意、張修銘、陳志龍、 

謝豐秝、黃奕翔、陳柏愷、蕭凱朧、張英涵、林煜哲、許明傑。 

二、主席宣佈開會 

三、朗誦青商信條、使命、願景 

四、通過本次會議議程          決議：通過。 

五、介紹來賓：無。 

六、主席致詞： 

總會長 郭文彥：再次感謝全國青商夥伴，今天是第 69屆第二次全國會員代表大會，

非常感謝各位的參與，稍早首席代表回報沒有收到議程，已請秘書處將電子檔上傳雲

端，如果對於議程有任何疑問都可以直接發言，再次感謝各位。 

七、來賓致詞：無。 

八、主管機關代表致詞：無。 

九、宣讀上次會議紀錄(第 69屆第一次會員代表大會紀錄，請參閱第  5  頁) 

十、報告上次會員代表大會決議案執行情形 

十一、 會務報告：無。 

十二、 討論事項 



案由(一)：總會一至六月財務結算，請通過案。 

說明：依據章程第四章第 22條辦理。 

辦法：如附件一(一至六月份財務結算表)，請參閱第  9  頁 

決議：通過。 

 

案由(二)：總會理事會一至四次會議紀錄，請追認案。 

說明：依據本會 110年 7月 22日理事會通過送交第 69屆第二次會員代表大

會審核。 

辦法：如附件二(理事會一至四次會議紀錄)，請參閱第  11  頁。 

決議：通過 

 

案由 (三)：總會監事會一至四次會議紀錄，請追認案。 

說明：依據本會章程第四章第 22條辦理。 

辦法：如附件三(監事會一至四次會議紀錄)，請參閱第   431   頁。 

決議：通過。 

 

案由(四)：第 70屆(2022年)會員代表大會承辦分會，請表決案。 

說明：依據本會章程施行細則第三章 23條辦理。 

辦法：如附件四(第 70屆(111年)會員代表大會-承辦申請書)， 

請參閱第   457  頁。 

決議：通過。 

 

案由(五)：第一次臨時會員代表大會會議紀錄，請追認案。 

 說明：本次會議已於 110年 8月 15日召開完畢。 

 辦法：如附件五第一次臨時會員代表大會會議紀錄，請參閱第  461 頁。 

 決議：通過。 

 

案由(六)：第一次臨時理事會會議紀錄，請通過案。 

 說明：本次會議已於 110年 9月 7日召開完畢。 

 辦法：如附件六第一次臨時理事會會議紀錄，請參閱第  467  頁。 

 決議：通過。 

 

十三、 休會 14：03 

  



第 69屆第二次會員代表大會(二)會議紀錄 
 

時間：110年 10月 24日(星期日)上午 9點整。 

地點：線上視訊會議 

主席：總會長 郭文彥 

司儀：秘書長 黃信豪 

紀錄：總會秘書處 

出席：總會理監事、各分會首席代表 

列席：年會籌備會主任委員、各分會會員代表 

 

十四、 報告出席人數       應到 187 位，實到 141 位；達法定人數。 

出席： 

郭文彥、王國贊、王紹傑、張建焜、林鼎鈞、顏鴻昌、賴卜瑋、謝孟珊、陳俊竹、 

黃信豪、陳致維、簡耀程、王維立、賴閎澍、劉宗霖、康祐禎、吳振榮、蔡政諺、 

王元科、鍾皇亭、許翔閎、張維芬、陳衍志、曾立德、曾正一、籃元宏、趙躍輝、 

張建豐、楊景儒、蕭湘原、楊士峰、吳維斌、蕭瑋君、黃俊凱、陳政陽、張欣茹、 

吳國本、吳岱諺、蔡明威、呂文志、郭秋梧、楊進勝、石智凱、許皓淵、李治慧、 

李建騫、沈韋伶、蕭仁哲、王郁仁、張蕙如、鍾文智、高子恩、陳繼民、江穎華、 

楊茵茹、莊佩芝、陳伯東、廖書緯、洪世在、洪瑄憶、陳仲豪、徐偉翔、吳俊緯、 

劉羿君、林妤芬、陳志豪、許佳偉、高鵬傑、黃智偉、黃若涵、許文松、張家倫、 

張華欽、吳正文、陳膺仲、梁世緯、范佩瑤、胡健祥、練文凱、徐晟祥、謝瑋安、 

邱炫鐘、陳柏宏、施宗甫、廖昱勛、葉素語、黃姵婕、林冠岳、洪志勳、許端峪、 

林益鋒、王均耀、吳俊霖、翁瑞振、吳政峰、唐裕清、廖顯明、羅時修、蔡耀頡、 

許宜蓁、陳志豪、蔡培于、吳庭宇、黃裕纮、王盛弘、屈炳秋、許晋維、黃成名、 

梁進興、吳任峰、陳昭穎、曾建閔、李宜靜、林呈諺、徐睿廷、郭雅玲、林承煜、 

莊明訓、蔡明道、邱俊銘、黃泳清、陳政宏、陳炫榥、吳翊榛、郭書維、侯廷憲、 

顏綵緹、潘宏泉、楊鈞皓、王明意、張修銘、謝豐秝、黃奕翔、陳柏愷、蕭凱朧、 

李侑庭、張英涵、林煜哲、李嘉頴、劉慶文、簡宇信。 

 

十五、 主席宣佈復會 

十六、 主席宣佈復會 

十七、 選務委員會 報告 

十八、 第 70屆總會長候選人諮詢會暨競選演說 

十九、 選舉第 70屆會長、常務副會長、理事、監事 

 

 

 

 



二十、 宣布選舉結果(候選人得票數) 

職稱 號次 姓名 票數 職稱 號次 姓名 票數 

會長 1 黃信豪 598 北區理事 1 林妤芬 126 

常務副會長 1 賴閎澍 21 北區理事 2 簡黃家濠 135 

常務副會長 1 許翔閎 149 中區理事 1 陳柏宏 140 

常務副會長 1 曾立德 64 中區理事 2 蕭秉畯 115 

常務副會長 1 趙躍輝 150 中區理事 3 薛弼豪 95 

常務副會長 1 謝孟珊 218 中區理事 4 劉韋俊 103 

監事 1 吳維斌 479 南區理事 1 侯廷憲 198 

監事 2 籃元宏 427 南區理事 2 黃思諭 201 

監事 3 楊士峰 460     

監事 4 陳衍志 439     

監事 5 游義輝 377     

二十一、 宣佈第 70屆會長、常務副會長、理事、監事當選名單 

職稱 姓名 職稱 姓名 職稱 姓名 職稱 姓名 

會長 黃信豪 

監事 

陳衍志 
北區理事 

林妤芬 
南區理事 

侯廷憲 

常務副會長 

賴閎澍 籃元宏 簡黃家濠 黃思諭 

許翔閎 游義輝 

中區理事 

陳柏宏 

 
曾立德 楊士峰 蕭秉畯 

趙躍輝 吳維斌 薛弼豪 

謝孟珊 - 劉韋俊 

二十二、 監事當選人互選常務監事 

二十三、 通過新當選會長所提名之秘書長、財務長、法制顧問、國際事務副會長、組務副

會長以及缺額之理事成員 

職      稱 姓     名 職     稱 姓     名 

國際事務副會長 顏鴻昌(大彰) 
國際事務理事 

黃姵婕(亞哥) 

組務副會長 吳國本(雨港) 潘宏泉(古都) 

秘書長 陳致維(神岡) 

組務理事 

劉宗霖(士林) 

財務長 蔡政諺(博愛) 李連宏(台中) 

法制顧問 林鼎鈞(一德) 卓柏廷(阿公店) 

理事(花東縣市區) 謝志蔚(花蓮) 理事(台北市區) 陳繼民(龍山) 

理事(桃園市區) 吳正文(一德) 理事(雲嘉縣市區)  楊舜傑(嘉義) 

理事(竹苗縣市區)  張欣茹(竹北) 理事(高市金澎區)  張修銘(嘉義) 

二十四、 宣佈常務監事當選人，吳維斌(東港) 

二十五、 常務監事提名缺額監事-廖顯明(大雅)、蕭湘原(新化) 

二十六、 授權第 70屆理事會訂定 111年度工作計畫及財務預算表 

二十七、 會長當選人致詞  



二十八、 臨時動議：無。 

二十九、 自由發言 

台中港分會會長 王均耀：今年許多活動因疫情導致停擺或延期，會友註冊招收不易，

懇請總會是否可以在理事會提出案由放寬繳費期限，讓分會有更多招收的彈性空間。 

總會長 郭文彥：您的意見收到了，理事會提案由有相關法則，我們會詢問當區執行

長，看如何成立相關案由在理事會做決議。 

大崗山分會會長 李嘉頴 ：很開心今天能順利參加線上會議，雖然沒有實體舉辦年

會，但線上會議也是一大突破，突破傳統實體會議狀況，未來在年會舉辦上多了一個

新的舉辦方式，2023年大崗山分會想要爭取全國年會，懇請大家支持。 

台北市分會會長 沈韋伶 ：台北市分會註冊人數 98人，特刊上 74人是否繕打錯誤，

請協助確認；年會建議未來如果還要通訊投票，請總會協助注意細節的部份，多多提

醒，因為疫情關係每個分會在經營上已經很辛苦，畢竟我們是訓練自己的青商會，謝

謝大家辛苦了。 

總會長 郭文彥：謝謝韋伶會長對於總會的寶貴意見，當然很多事情第一次邊走邊整

隊，疏漏的地方之後會開檢討會，相信精進也是需要持續努力的部分。 

嘉義分會會長 徐睿廷：感謝總會及承辦的埔心分會，在今年艱困疫情關係下，相信總

會可以體會各分會在會擴等都面臨到經營困難，青商會是個學習的社團，嘉義分會有

意競取 2024全國年會，在此請大家支持。 

總會長 郭文彥：針對剛剛台中港分會王均耀會長的意思，是要在理事會提案，輔導分

會是總會最重要的事情，相關的放寬條例，理事會提案辦法，會再作後續討論，預祝

2024全國年會在嘉義。 

大彰分會會長 施名育：感謝埔心分會，感謝總會對明年候選人選舉結果做呈現，恭喜

70屆全體候選人，明年大彰要爭取全國壘球大賽，希望 2021首席也能一起參加 21

聯隊共襄盛舉，讓 21首席再有一次聚集聯絡的方式。 

花蓮分會會長 吳岱諺 ：感謝膺仲會長辛苦舉辦線上年會，如同剛剛台中港與嘉義分

會提到的分會經營困難問題，希望總會可以提案由在理事會做討論，大家辛苦了。 

蘇澳港分會會長 石智凱：感謝今年總會及埔心分會承辦線上年會，今年疫情關係大家

在會務推動上面臨很多困難與挑戰，很多第一次遇到這樣的狀況，青商會是一個學習

的平台，希望大家一起共體時艱，希望青商可以更美好。 

新化分會會長 黃泳清：新化分會感謝大家協助 2021台南市區推廣會務，未來會更加

努力，懇請大家支持 2026全國年會在新化，祝福各位家庭事業青商順利。 

台中分會會長 陳柏宏：感謝今年總會對台中分會的照顧，感謝埔心分會第一次線上轉

型舉辦線上年會，讓我有榮幸參與到這個寶貴經驗，線上會議需要付出的不亞於實體

舉辦很辛苦，預祝今年會務完美成功，也懇請大家支持我明年繼續在中區為青商努

力，為台灣付出，謝謝。 

基隆分會會長 許皓淵：今年疫情情況下每個分會都非常辛苦，謝謝埔心分會，祝大家

會務昌隆，平安順心，謝謝。 

新竹分會會長 梁世緯：雖然疫情讓大家距離疏遠，大家都在學習中成長，會長一年任



期真的很短，每個人都勇於去擔任分會會長去承擔責任，鼓勵大於責備，埔心膺仲會

長您辛苦了，大家都辛苦了，我希望青商共好，以上報告。 

大松山分會會長 莊佩芝：今年組務新會友派對非常成功值得讚賞，大松山分會也招收

了幾位新會友，好的部分值得持續努力，這一年的時間整個過程中大家一起努力一起

加油。 

財務長 陳致維：回覆剛才台北市分會的問題，註冊人數表右下角登記至 110/10/1，台

北市分會人數是在 10/5做更動，這個會在下次理事會更新。 

博愛分會會長 黃千家：感謝郭文彥總會長在疫情艱困時刻帶領者大家，今年確實各分

會在經營上遇到不少困難，包括維繫會友與分會之間的關係，部分會友可能因為都是

線上活動陸續不見，感謝郭總會長在各大場合給我們許多勉勵及建議，線上課程與會

內課程訓練、線上籌備會，讓會友還是有參與感，感謝組務今年給很多的建議與支

持，感謝雙十國慶期間總會長官及首席同學們，感謝行動上的支持與贊助，感謝蘆洲

分會維政同學，我後來才知道你們是 10/8周年慶，結果因為奧瑞岡比賽訂在雙十節，

變成被迫取消，在此對你們感到抱歉，我覺得維政會長很棒，邀請各位會友到高雄來

旅遊會長還贊助會友。在此有幾點建議要給組務，承辦活動期間壓力很大，對於奧瑞

岡委員會裡讓領隊們來決議，大家都尊重領隊會議，對於承辦分會而言蠻多無奈，今

年是特別不一樣的一年，疫情期間很多東西不能照著之前的規則來走，我們也很清楚

也很認同青商信條中的法治精神，最重要的是，希望明年度總會長及組務副總和組務

理事，負責奧瑞岡委員會的理事，我問過其他同學，如果國慶煙火在你們縣市舉辦，

你們願意承辦奧瑞岡課程或是比賽，甚至辦活動，同學答覆是就算沒有煙火，連假期

間人流本來就比較多，尤其今年疫情就危險，大家根本不願意辦，不懂領隊會議這些

人都不是當過會長的人，為什麼要逼著承辦分會及會友們陷入危險之中，這點不太理

解，因為活動已經辦完所以尊重，希望明年奧瑞岡能有一些調整與改革，尤其是像今

年因為疫情關係，全國年會必須一再延後，尤其總會長盃更不該跟其他各項活動有衝

突，任何承辦總會長盃分會，應該在年初的時候在三月理事會確定年會時間之前選定

預定時間，讓承辦分會不要影響其他活動，我相信先協調的話今天不會有這麼多問

題，才不會讓各小區承辦活動時分會長焦頭爛額，會長是一個心力交瘁，不需要動手

動勞力，但還是要顧慮到會友的權益；另外建議，千家從 2016加入青商以來，就我

所知總會各委員會，都是從基本委員、副主委、幹事做起，可是奧瑞岡委員會方式不

一樣，是由隔年承辦分會做承辦，當然主委也是由承辦分會推派一位有常務級的人

選，但是最大的問題是，大家可能沒加入過這個委員會，請問一下要如何去運作?這

邊建議是否可以像金口獎一樣，去年金口獎冠軍小紅是今年的副主委，來協助辦活動

可以瞭解區會狀況，在下個年度成為主委才能跟下一個承辦分會做溝通，我覺得可以

了解整個委員會運作及跟分會的溝通，可以讓活動順暢完成，希望明年團隊思考一

下，青商就是互相訓練及學習，今年大家辛苦了，這次年會第一次線上，總會長給大

家很多信心與打氣，的確這次會是大家印象最深刻的一次，我有聽到同學的一些聲

音，開幕進場部分高市金澎區沒有在裡面，線上年會真的不容易，看的到現場有很多

工作人員，但希望大家多給予鼓勵，彼此都是做中學、學中錯，雖然有很多失誤，希



望能把這些失誤成為各分會的養分，讓每個分會越來越好，青商才能共好，再次感謝

郭總會長帶領理監事團隊及埔心分會膺仲會長，感謝各位。 

總會長 郭文彥：大家的辛苦，文彥真的是感同身受，太多想法想跟大家好好分享。 

中壢分會會長 許佳偉：幾點想要分享，這次年會選務很倉促在做變化及臨時會員代表

大會，今天也順利誕生明年理監事團隊，先恭喜明年會務團隊，選舉人名單在 10/18

通過退費機制，退費機制會造成選舉無效，希望未來通訊投票擬定投票時間截止辦

法，可能在兩三個月前做截止，不應該像今年這樣這麼倉促造成很多分會困擾，以上

建議，預祝台灣青商會務昌隆。 

大同分會會長 江穎華：恭喜 70屆總會團隊順利產生，今年聽到很多分會會長提到會

務經營困難，請總會協助參考建議分會註冊期限；10/18臨時會員代表大會討論的退

費機制，當天有討論到退費不得低於應選票人數，所以票數不會比註冊人數少，剛剛

聽到有會長詢問；在此也要與膺仲同學致上很高的謝意，青商會是容許犯錯的社團以

及給大家成長進步的空間，少點苛責多點鼓勵，很榮幸能夠成為 2021首席一員，感

謝大家。 

博愛分會會長 黃千家：博愛分會要競取 2023分會長當選人研習營，如果有機會競取

成功，這邊在此邀請 2021首席同學及總會長，在明年 11月分會長當選人研習營邀請

大家來高雄作客。 

東勢分會會長 羅時修：年會通訊投票歷年來第一次使用，我已知的是上次台北市律師

公會使用過通訊投票，在此提出疑問，公告註冊年會及投票權資格問題，就我所知總

會章程沒有規定什麼時間註冊完才符合資格，但又因為查了內政部人民團體法相關法

令，確實要在一個月前寄出，相關細節要在理事會一並公開紀錄，不知道是不是忽略

什麼?導致我們分會今年都沒有拿到選票。 

北港分會會長 蔡明道：北港分會在此邀請，今年度大家在會務上都辛苦了，今年度也

是個非常特別的年，有疫情開會還會遇到大地震，能遇到的我們都遇到了，很多的第

一次，這時候要來謝天，在此邀請各位首席來北港一起為青商會祈福一起努力度過這

些艱困時刻。 

總會長 郭文彥：謝謝大家，相信大家都有充分來表達意見，當然今年過程酸甜苦辣，

再次感謝參與這兩天一夜的首席代表，在這感謝各位首席的包容與支持，謝謝各位。 
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